

Naveillan impulsa investigaciones por crisis del agua en Perquenco tras gestiones y seguimiento al caso

La diputada por La Araucanía, Gloria Naveillan, ha impulsado una serie de gestiones y oficios desde el año 2023 para denunciar y exigir fiscalización por la grave crisis del agua que afecta a la comuna de Perquenco, situación que hoy se ve confirmada con la detección de coliformes fecales y la actualización de la Zona de Riesgo Sanitario por parte de la autoridad sanitaria.

La parlamentaria ha seguido este caso por años, alertando sobre irregularidades en el manejo del sistema de agua potable y de riego, advirtiendo que la comunidad estaba siendo gravemente perjudicada. Gracias a estos oficios y denuncias formales, se activaron investigaciones que hoy están sacando a la luz lo que realmente ocurre en Perquenco con el manejo del recurso hídrico.

"Esto no es algo nuevo ni improvisado. Llevo años advirtiendo que aquí había algo grave detrás, que los vecinos estaban pagando las consecuencias de un sistema corrupto y totalmente irregular", ha señalado la diputada.

Cabe recordar que el Ministerio de Salud actualizó recientemente la Zona de Riesgo Sanitario en la comuna, luego de detectar altos niveles de coliformes fecales en el estero Perquenco, prohibiendo el uso de estas aguas para riego y alertando sobre el riesgo directo para la salud de la población. Una situación que los vecinos vienen denunciando hace largo tiempo y que fue respaldada por los oficios presentados por Naveillan ante las autoridades competentes.

Sin embargo, para la parlamentaria el problema va mucho más allá de la contaminación. Detrás de la crisis del agua existe un

grave entramado de irregularidades. Según los antecedentes recopilados durante estos años, en Perquenco se formó originalmente un comité para administrar el sistema, el cual fue tomado por un grupo de personas que terminó creando una cooperativa sin autorización legal y posteriormente se creó una SPA, con el objetivo de repartirse los recursos entre las 77 personas que componían esa empresa, en su mayoría autoridades de la propia comuna, desde funcionarios municipales hasta bomberos.

En la práctica, todo el dinero que los vecinos pagan por agua potable y riego —a precios elevados— termina en manos de este



grupo reducido, el cual se les entrega bajo la figura de remanente, mientras que la comunidad sigue recibiendo un servicio deficiente, contaminado y peligroso para la salud. "Es inaceptable que se juegue así con un recurso básico y con la dignidad de las personas. Aquí se abusó de la confianza de la gente y se lucró con una necesidad básica", enfatizó la diputada.

Gracias al seguimiento constante y a las gestiones impulsadas por Naveillan desde 2023, hoy existen investigaciones en curso y

personas detenidas, lo que confirma que no se trataba de simples desprolijidades administrativas, sino de un esquema irregular que debe ser sancionado con todo el peso de la ley.

La parlamentaria aseguró que continuará fiscalizando hasta el final. "En Perquenco se puso en riesgo la salud de la población y se trajo a la comunidad. Yo no voy a soltar este tema hasta que se establezcan todas las responsabilidades y los responsables respondan ante la justicia", concluyó.